

La Gestión Hotelera frente a los Desafíos de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)”



Pablo Ramírez

Coordinador Especialidad Alojamientos Sustentables
Ingeniería en Gestión de Expediciones y Ecoturismo
Universidad San Sebastián

¿Hay conciencia de su importancia en el tiempo?

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) son 17 metas establecidas por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2015. Como parte de la Agenda 2030, buscan enfrentar desafíos globales como la pobreza, la desigualdad, el cambio climático, la degradación ambiental, la paz y la justicia.

Las ODS surgieron para abordar desafíos globales como la pobreza, el cambio climático, la desigualdad y la degradación ambiental. Con el avance del siglo XXI, se reconoció que el desarrollo económico no podía continuar a expensas del bienestar social y ambiental. No solo mejoran las condiciones de vida y protegen el medio ambiente, sino que también promueven paz, justicia e inclusión social. Estos objetivos cubren una variedad de áreas importantes, como la eliminación de la pobreza, la educación de calidad, la igualdad de género, la acción climática, la paz y la justicia, entre otros. Cada objetivo tiene metas específicas para 2030, y todos están conectados, lo que significa que el progreso en un área puede tener efectos positivos en otras.

La industria hotelera, como parte del sector turístico, desempeña un papel importante en el logro de los Objetivos

de Desarrollo Sostenible (ODS). Estos objetivos, establecidos por las Naciones Unidas, abordan desafíos globales relacionados con la pobreza, la desigualdad, el clima, la degradación ambiental, la prosperidad y la paz y justicia. El compromiso con los ODS no solo beneficia al medio ambiente y a las comunidades locales, sino que también refuerza la reputación y el atractivo de los hoteles entre los viajeros conscientes. Al elegir alojamientos que priorizan la sostenibilidad, los turistas pueden contribuir a un mundo más justo y sostenible, apoyando iniciativas que protegen el planeta para las generaciones futuras.

A continuación, se enumeran los ODS que están directamente vinculados con la actividad operacional hotelera:

ODS 6: Agua limpia y saneamiento (Los hoteles pueden implementar prácticas de gestión del agua que reduzcan su consumo y mejoren la calidad del agua).

ODS 7: Energía asequible y no contaminante (El sector hotelero puede contribuir significativamente a este objetivo mediante el uso de fuentes de energía renovable, como la solar y la eólica, e implementando medidas de eficiencia energética).

ODS 8: Trabajo decente y crecimiento económico (La hotelería tiene la capacidad de generar empleo y promover el crecimiento económico local).

ODS 12: Producción y consumo responsables (Los hoteles pueden adoptar prácticas sostenibles en la gestión de residuos, reciclaje y reducción del uso de plásticos).

ODS 13: Acción por el clima (La industria hotelera puede reducir su impacto ambiental mediante la adopción de tecnologías y prácticas que minimicen las emisiones de gases de efecto invernadero).

ODS 14: Vida submarina (Los hoteles situados en zonas costeras tienen la responsabilidad de proteger los ecosistemas marinos).

ODS 15: Vida de ecosistemas terrestres (Los establecimientos hoteleros pueden apoyar la conservación de la biodiversidad).

La integración de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la industria hotelera es importante para asegurar que el turismo beneficie tanto a las personas como al planeta. Adoptar prácticas sostenibles en la hotelería contribuye a la conservación del medio ambiente, mejora la experiencia de los huéspedes y fortalece las comunidades locales.